



Foto: Cuartavisor

Data Cívica: En 62 mil casos no es claro si siguen buscando a desaparecidos

DETECTA personas no localizadas y que fueron bajadas de registro; estima 12,344 casos; critica metodología cambiante. **pág. 4**

VA Ceci Flores por segundo día a Palacio para entregar a AMLO "pala de mando"; se viste de beisbolista para ver si así la recibían.

DELIA Quiroa señala que rasuraron padrón; "hay exterminio administrativo de víctimas"; no se borró ni bajó a nadie: Gobernación.

CECI Flores, madre buscadora, ayer, afuera de Palacio Nacional al pedir audiencia.

Metodología abona a incertidumbre, señala Data Cívica ubica irregularidades en censo nacional de desaparecidos

Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

La organización Data Cívica aseguró que en el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas (RNPDNO) detectaron diversas irregularidades, pues hay 62 mil casos en los que no es claro si se siguen o no buscando, además de que hay más de 12 mil personas borradas.

Durante la presentación de la plataforma de contraste al registro oficial de des-

LA ORGANIZACIÓN no gubernamental afirma que en 62 mil casos no es claro si se siguen o no buscando; presenta plataforma de contraste al conteo oficial de personas ausentes

DE LAS 20 MIL 193 personas reportadas como localizadas por el Gobierno hasta el pasado sábado, el 86% no fue víctima de delito y fue ubicado en su domicilio o en uno alterno.

Eldato



apariciones, bajo el título "Volver a Desaparecer", la investigadora Mónica Meltis explicó que tampoco queda clara la metodología porque es muy cambiante, lo que abona a un proceso de incertidumbre, además de que lo que se dijo en la conferencia matutina en Palacio Nacional no se ha visto reflejado en los datos oficiales.

"La plataforma estaba en 110 mil 964, pero la bajaron a 94 mil 262; sin embargo, en la conferencia matutina la volvieron a ajustar a 99 mil 729; por ello, tanto los familiares como nosotros hemos visto diversas irregularidades en el registro nacional", explicó.

El análisis de Data Cívica permitió detectar que en la versión pública del RNPDO había campos del registro que no estaban bien llenados por la mayoría de autoridades. Por ejemplo, un dato fundamental para seguir el proceso de búsqueda, que es el contacto de la persona que denunció la desaparición, se dejó en blanco en siete de cada 10 casos.

Dijo que hay muchos casos sin datos suficientes para continuar las búsquedas, pues señaló que las autoridades usan diversas categorías para las personas que siguen desaparecidas e incluso mencionó que tampoco hay una correcta especificación para las personas que ya fueron ubicadas.

"Creemos que esto abona a una revictimización para las personas y las mismas familias, pues hay muchas personas que no han sido localizadas y ya fueron bajas del registro", indicó.

La experta detalló que existen casos de personas que fueron borradas de la base de datos oficial, pero siguen desaparecidas, pues aseguró que mientras las autoridades presumen sus resultados, sus informes no tienen un proceso de verificación.

Explicó que son 12 mil 344 personas las que han salido de la base de datos, pero no corresponden a los 16 mil 661 que indica el Gobierno federal, además de que no corresponden al número de folios únicos de búsqueda.

Otras irregularidades en el registro son posibles homonimias entre las víctimas y cambios en la entidad de los hechos y también cómo fueron registrados por cada estado.

Señaló que es necesario verificar las cifras en todo momento, pues denunció que el Gobierno federal desea manipular los registros, lo que a su parecer "es un golpe bajo", y no pueden permitir que invisibilicen a las personas y su lucha. "Lo que dijeron en la mañana no ha sido puesto en el registro oficial; por ello, nuestra nueva herramienta es buscar a todas las per-

sonas que fueron rasuradas del registro nacional, además de que queremos seguir a las personas que han sido ubicadas, pues no ha quedado claro cómo se hizo" el procedimiento de localización, añadió.

"En Volver a Desaparecer es posible ver en qué momento se agregó un nombre al registro de desapariciones o en qué momento se quitó; una trazabilidad que es necesaria para tener transparencia sobre la búsqueda de personas desaparecidas y que no se ha garantizado desde el Gobierno federal", dijo.

Humberto Guerrero, representante de la organización Fundar, lamentó también que todo lo que han exhibido, con los intentos de actualización del registro, es que sigue sin haber coordinación entre las autoridades, lo cual dificulta la búsqueda y va en contra de lo que mandatan la ley mexicana y los organismos internacionales.

10

Mil 953 nombres identificados por Data Cívica como personas localizadas

12

Mil 344 folios Únicos de Búsqueda de personas localizadas

16

Mil 681 localizados en la Estrategia Nacional de Búsqueda Generalizada

62

Mil 112 personas en riesgo de que el Gobierno no las busque, según Data Cívica

SEGOB NIEGA QUE SE "RASURE" REGISTRO

LA SECRETARIA de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, negó que el Gobierno federal haya rasurado el Registro Nacional de Personas Desaparecidas o no Localizadas, ya que hasta el momento el padrón sigue intacto.

"Contaba de 110 mil 964 registros que están intactos, es decir, absolutamente nadie ha sido borrado o ha sido dado de baja; hay cambio de estatus cuando una persona pasa de desaparecida a localizada, pero jamás se da de baja a nadie", dijo en un video-mensaje.

Señaló que existe una evidente intención por parte de algunos medios de comunicación, de hacer creer que hay una actitud indiferente, incluso una atención de rasurar el padrón de desaparecidos por parte del Gobierno de México.

Agregó que lo que ha estado realizando a través de una metodología ya probada por la Ciudad de México, es una búsqueda casa por casa y también, un cruce masivo de bases de datos como nunca.

Además, Alcalde Luján dijo que se apoyan de todas las instituciones federales y también de los gobiernos de los estados para obtener más información; direcciones, teléfonos, datos, que nos permiten localizar y ubicar a las personas.

Jorge Butrón

“

ABSOLUTAMENTE nadie ha sido borrado o ha sido dado de baja; hay cambio de status cuando una persona pasa de desaparecida a localizada, pero jamás se da de baja a nadie

Luisa María Alcalde

Titular de la Segob

”

“

EL MENSAJE que nos está dando es el de cerramos la puerta, pues yo vengo y ni siquiera me recibe; eso te quiere dar a demostrar que no hay interés y que el tema no es prioridad

Ceci Flores
Madre buscadora

”



Otra vez Ceci Flores va a entregar "pala de mando"

Por Jorge Butrón y Sergio Ramírez

CON UNA PANCARTA que decía: "Señor Presidente, soy beisbolista, ¿me deja pasar?", y vestida como tal y acento argentino, llegó ayer por la mañana la activista Ceci Flores a las puertas de Palacio Nacional, con el fin de ser recibida por el mandatario federal.

Minutos antes del inicio de la conferencia matutina, la fundadora del colectivo Madres Buscadoras de Sonora se hizo presente para solicitar una audiencia privada con López Obrador, por segundo día consecutivo, aunque tampoco tuvo éxito.

La activista intentó entregar la "pala de mando" al mandatario para que continúe con la búsqueda de miles de desaparecidos en las fosas clandestinas del país, entre ellos sus tres hijos que desde hace años se dio a la tarea de buscar.

Dijo que utilizó el atuendo de beisbolista con una gorra y casaca de los Azulejos de Toronto para llamar la atención del Presidente, pues, insistió, él solo recibe a los que se dedican al "rey de los deportes".

En entrevista con *La Razón*, criticó al Gobierno federal por "rasurar" el padrón de personas desaparecidas, al señalar que no tiene interés, porque son miles más los que ni siquiera han sido contabi-

lizados y que se encuentran en servicios forenses, fosas comunes y panteones.

Ceci Flores reprochó que la respuesta de las autoridades sea cerrar la puerta de Palacio Nacional. "El mensaje que nos está dando es el de cerrarnos la puerta, pues yo vengo y ni siquiera me recibe, eso te quiere dar a demostrar que no hay interés y que el tema no es prioridad. Es una pena que las autoridades minimicen a los desaparecidos", dijo.

Lamentó que el Gobierno federal vea estadísticas y no víctimas, pues aseguró que son personas (hijos y familiares). Además, comentó que, en vez de quitar las cifras, deben sumar adecuadamente a las miles de personas que faltan y que siguen sin ser localizadas.

Delia Quiroa, vocera del colectivo 10 de Marzo, dijo que el Gobierno federal les dio elementos para ganar un amparo, ya que el 23 de febrero hubo una suspensión del proceso y el Poder Judicial dijo que no se podía mover o modificar el registro de personas desaparecidas.

Señaló que una de las promesas de este Gobierno fue el tema de los desaparecidos, pero al terminar la gestión, buscan actualizar el registro para "aparentar" que trabajaron. "Qué mal que hayan rasurado el padrón, pues es gente que sigue desaparecida. Están en los servicios forenses y en cementerios", sostuvo.

EL AÑO pasado, Ceci Flores denunció que ella y su familia ha sufrido diversas amenazas por la búsqueda de sus hijos, al igual que otras madres buscadoras.

Eltip



LA MADRE buscadora Ceci Flores, ayer afuera de Palacio Nacional.

Foto: Cuartavice.com